

Urbes y Estados

EDITOR: Rodrigo A. Rosales
COEDITOR: Rosalía Lara

estados@eleconomista.com.mx
Tel.: Tel.: 5326-5454 ext: 2159



Talleres automotrices de Gdl rechazan verificentros.
LEA MÁS eleconomista.mx/estados



PAN busca crear figura de administrador municipal.
LEA MÁS eleconomista.mx/estados

Ahmsa inaugura planta en Coahuila.

La fábrica de normalizado de placa de acero requirió una inversión de US\$140 millones. **LEA MÁS** eleconomista.mx/estados

ADMINISTRACIONES SALIENTES CREAN CARGOS CLAVES PARA FISCALIZACIÓN

PAN acusa de blindarse a Chihuahua, QRoo y Veracruz

Gobierno federal no tiene injerencia en el marco legal de las entidades: especialistas

Leopoldo Hernández
EL ECONOMISTA

EL PARTIDO Acción Nacional (PAN) acusó que en estados como Veracruz, Quintana Roo y Chihuahua, donde en las pasadas elecciones ganó la oposición, se están preparando “paquetes de impunidad” para proteger a los gobernadores del Partido Revolucionario Institucional (PRI) salientes.

“En estados como Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo, en donde se ha hecho un uso discrecional de los recursos públicos en perjuicio de todos los ciudadanos, los gobernadores que fueron reprobados por la ciudadanía pretenden salirse con la suya a través de dejar a personajes afines a ellos en cargos clave para la fiscalización de sus administraciones”, refirió el partido en un comunicado.

El PAN puntualizó que en Veracruz se busca nombrar, el próximo jueves, un fiscal transexenal cuyo cargo durará cinco años, luego de la aprobación de la ley que crea la Fiscalía Anticorrupción, además de intentar que el actual contralor sea ratificado.

Precisó que Javier Duarte, gobernador de Veracruz, también le apuesta a terminar de destrozarse las finanzas con la basificación de todo el personal del gobierno estatal, incluidos los aviadores.

Situación similar se prevé en Chihuahua, donde además de intentar la aprobación de endeudamiento público, se creó la Fiscalía Especial Anticorrupción, cuyo titular será nombrado por la actual administración y continuará en funciones tras la transición.

Mientras que en Quintana Roo se nombró a Javier Zetina como auditor superior del estado, para

Tres entidades se encuentran en la misma situación

EL CRECIMIENTO de la deuda en Veracruz, Chihuahua y Quintana Roo fue muy desordenado; se trata de los tres estados más endeudados de las 12 entidades donde habrá cambio de gobernadores, de acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Al cierre del primer trimestre del 2016, la deuda de Veracruz sumó 45,776 millones de pesos; la de Chihuahua, 42,176 millones y la de Quintana Roo, 22,542 millones. Las obligaciones de estos estados representan 62.4% del total de las 12 entidades con elecciones.

El crecimiento de la deuda de Veracruz restringirá de manera importante no sólo al gobierno que entra, sino a los subsiguientes, porque tendrán que erogar recursos importantes para poder disminuir ese endeudamiento, además de que

los limitará para poder hacer inversiones productivas, advirtió José Luis de la Cruz, director del Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (Idic).

De la Cruz indicó que las tres entidades enfrentan un problema importante de endeudamiento, pero la situación más difícil la enfrenta Veracruz, ya que el sector petrolero está viviendo una crisis y esto repercutirá en la economía de la entidad de una manera más severa.

Por su parte, Kristobal Meléndez, investigador del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP) dijo que Chihuahua no tiene una situación sencilla, ya que es la cuarta entidad con la mayor deuda per cápita, lo que hace muy probable que se le prohíba continuar con el endeudamiento. *(Laura Quintero)*

los siguientes siete años quien, de acuerdo con el PAN, es primo del exgobernador Félix González y será el encargado de revisar el manejo de los recursos públicos bajo la administración de Roberto Borge.

“Para el mismo periodo al frente de la Fiscalía Anticorrupción se designó a Carlos Arturo Álvarez Escalera, empleado conocido del todavía gobernador”, indicó.

El partido llamó a la Federación para que intervenga, a fin de evitar que “estos paquetes de impunidad lleguen a buen puerto”.

INTERVENCIÓN PRESIDENCIAL

El gobernador electo de Veracruz, Miguel Ángel Yunes Linares, pidió al presidente Enrique Peña Nieto intervenir ante las modificaciones constitucionales que ha realizado el gobernador actual, Javier Duarte de Ochoa, a través de las cuales,

aseguró, quiere blindar su salida.

“Hoy cuando enfrentamos la más terrible ola de violencia, de desempleo, de quiebra en las finanzas públicas, Duarte se ocupa sólo de blindar su salida y terminar de destruir las finanzas del Estado”, afirmó Yunes Linares a través de un comunicado.

En su petición, el gobernador electo afirma que el paquete legislativo de Javier Duarte perpetua la impunidad a través del nombramiento de un incondicional como fiscal anticorrupción.

CON LAS MANOS ATADAS

Hilario Barcelata, coordinador del Observatorio de Finanzas Públicas de la Universidad Veracruzana, refirió que el gobierno federal poco puede hacer al respecto, ya que son temas de orden estatal, “los estados son libres y sobe-

AL DOBLE

En el sexenio de Javier Duarte la deuda de la entidad se duplicó.

Saldo de obligaciones financieras de Veracruz

(DATOS DEL PRIMER TRIMESTRE DE CADA AÑO. MILLONES DE PESOS)



FUENTE: SECRETARÍA DE HACIENDA

GRÁFICO EE: STAFF

NOTAS VERACRUZANAS

En junio pasado, la agencia HR Ratings cambió la perspectiva de la calificación crediticia de Veracruz a Negativa desde Estable.

HR RATINGS

FECHA	CALIFICACIÓN	PERSPECTIVA
Dic-10	BBB+	Estable
Abr-12	BBB+	Negativa
May-13	BBB+	Estable
Jun-14	BBB+	Positiva
Jul-15	A-	Estable
Jun-16	A-	Negativa

FUENTE: FITCH RATINGS Y HR RATINGS

ranos y su Congreso es el que decide el marco legal en el cual opera toda la entidad”.

Explicó que estas situaciones son muy particulares del marco jurídico local; no obstante, afirmó desde del ámbito federal sí se debe trabajar en prohibir que un gobernador legisle sobre ciertos temas en el último año de su gobierno, sobre todo en temas que contravienen en el interés público.

“Lo que está pasando ya es inevitable, porque no hay un poder por encima del gobierno local en materia de legislación, pero puede ser que las próximas legislaturas en los gobiernos donde está pasando esto pudieran llegar a modificar toda esa estructura legal que ha si-

do modificada”, refirió Barcelata.

El especialista comentó que el número de diputados que la siguiente Legislatura requiere para modificar la reforma sería suficiente si ellos se pusieran de acuerdo, por lo cual dijo que es necesaria una agenda legislativa diseñada de manera conjunta, en donde definan los temas que son prioritarios para Veracruz; sin embargo habrá muy poco tiempo para hacer cambios para legislar, porque la próxima Legislatura será de dos años.

“Existen medios para revertir estos cambios, no sólo administrativamente, sino constitucionalmente, si es que fuese necesario”, aseguró Hilario Barcelata.

estados@eleconomista.com.mx